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网评Wwangping
7亿中产：“画饼”虽大，何以“充饥”

一般而言，中产阶层“孵化器”至少要

有两个：一是中小企业——通常认为，强大

的中小企业是“中产阶层”的制度性依托。

另一个是大学——社会学家陆学艺曾称大

学是培养中产阶层的摇篮，大部分毕业生

后来都做了“白领”。

但一来，中小企业目前举步维艰

——2009 年前两个月，国内 14 家银行授

信额度总规模达到 4.52 万亿元，可对中

小企业授信的规模还不到 4％。仅在

2008 年上半年就有 6.7 万家规模以上的

中小企业倒闭，广州市中小企业服务中

心的调研甚至显示，广州中小企业平均

存活期不到 3 年。二来，“毕业即失业”、

“蚁族”、“房租攀升”、“毕业生薪酬创新

低”等现实尴尬却让大学生们对“中产预

期”不敢苟同。

中小企业和大学毕业生们“四面楚

歌”，中产阶层自然也就“萎靡不振”。要让

7 亿中产的“画饼”由虚变实，至少需要创

造一个公平宽松的环境，先把中小企业和

大学毕业生从“四面楚歌”中解放出来。中

产梦虽美，有个具体实施的步骤和方案，否

则，不就是“白日梦”了？

社会学家陆学艺近期说我国中产阶层占总人口的23％时，“被中产”的惊呼之声不

绝于耳，俨然放了一颗“卫星”。欧睿信息咨询公司日前又奉上一个大“画饼”——其研究

报告称，2020年，中国中产阶层人数将达7亿，再过十年，中国人近半成为中产阶层，年

收入可达8万元。 （《法制晚报》7月19日）

非常道F feichangdao
“西方式的过度消费如今在中国

大城市正受到追捧，甚至有人认为这

是件好事，能促进世界经济发展。但

我认为，每一个世界公民，包括中国社

会最富裕的那部分人，都应退后一步，

把消费习惯保持在一个可持续发展的

水平上。”

——英国《卫报》“亚洲环境报道”首

席记者乔纳森·沃茨认为，对那些破坏河

流和空气质量、对人体有伤害的招商引资

项目，在很长一段时间里，中国各地的有

关方面降低了监管，采取的是睁一只眼闭

一只眼的态度。

读报Ddubao

（7月20日 04版）

赌博绝对是有百害而无一利的事，

与其到人才两空的时候去后悔，还不如

一开始就不要沾染赌博的习气。

餐厅老板 谢潇俊

学会看群众“脸色”做事
刘福享

时评

发榜F fabang
四大伪健康食品

时事乱炖Sshishiluandun 财富增长与中国人的幸福感

“盖洛普世界民意调查”对来自155

个国家及地区数千名受访者进行了调

查，将自己的生活满意程度以1至10评

分，得出幸福指数。经济高速增长、社会

财富大幅增加的中国却位列125。

盖洛普列举出衡量幸福的5个标

准，按照重要性依次是职业或工作、人际

关系、经济状况、健康和社会环境。而在

中国，这5个要素的排序又有不同，中国

人比较看重人际关系和健康状况，对工

作和社会环境带来的幸福感稍有忽视。

只是，我们看到，中国社会财富在逐渐增

多，而中国人的幸福感未必能同步原因

何在？值得探讨。

一批年轻干部要

去乡镇任职,当地组织

部门在他们赴任前提

出这样一条要求:乡镇

是基层,那里条件相对

艰苦,但离群众最近,大家到了乡镇后,要

把群众视朋友交,当家人待,从群众的“脸

色”中学会决策办事的方法。基层工作

是党的全部工作的基石,组织部门倡导年

轻干部看群众“脸色”做事,意味深长。

看群众“脸色”做事,就要踏实做事。

踏实就是一步一个脚印地干,这脚印犹如

山一样稳重,像山一样给人以信任感。面

对群众的任何一件事情,无论大小,都应

该很认真对待,慎重处理,像山一样,棱角

分明、锋利有形、坚定不移,做到志比精

金、心如磐石、魄似瀚海、气势如虹。只

有认真对待每一件事情的人,才能赢得群

众的垂青和爱戴。

看群众“脸色”做事,还得用脑做事。

用眼睛观看群众“脸”的过程,便是发挥大

脑思考问题的过程。凡事应想一想:这件

事做了,老百姓喜不喜欢,为什么喜欢？

这件事做了,老百姓拥不拥护,为什么拥

护？这件事的难点是什么,从何处下手？

马上做,或是放上几天,等时机更成熟时

再去做？从而使该做之事不仅合乎实际,

而且合乎民意。

群众的“脸”是党员干部办事的教科

书,但真正要把群众的“脸”看懂了,从中

看出名堂来,并非是说说而已。党员干部

只有扎根于群众之中,体民情、察民意、听

民声、谋民利,虚心向群众学习,视群众为

老师,才能从群众的“脸”上学到真经,才

能做出群众拍手称快的好事和让世人称

颂的大事。

2 罐装浓汤

罐装浓汤是由盐、脂肪、人造添加

剂、防腐剂等调制成的营养价值非常低

的“混合物”。

3 绿茶饮料

“绿茶”瓶子上的任何一种成分，

如糖精、防腐剂等，都让它在健康方面

离我们更远。

4 加工酸奶

在购买时最好选择普通的无脂酸

奶，必要时自己加入一些水果。

点评：多数人以为，只有被检查出

含有有害物质的食品才是危险的，殊不

知，某些看似很健康的食物，其实也在

毒害我们的身体。

发榜机构：环球网

1 鱼片

如果你购买的是加工过的鱼类产

品，它们对人体健康的危害可能已经超

出了其所能带来的益处。

2004年3月，河南省洛阳市水务局严先
生正忙着搬家。

由于家中的“冷静王”已过了服务年限，
为了节省一百五十块钱的移机费，他找了另
外一家三线品牌的空调维修工帮忙拆机。在
移室外机时，由于维修工操作不规范，致使室
外机从三楼摔了下来，外形严重变形。事发
后，维修工马上消失得无影无踪。

严先生抱着试试看的心态拔通了格力空
调在该市的售后服务中心请求帮助。当格力
维修工来到现场，拆开机子，发现机子除了外
形严重变形外，管路件没有断裂，其它内部重要
部件：压缩机、电机等也没有任何问题。果然，在
通电检查时，发现这台空调运作一切正常。
超前设计，想在用户之前

七八米高，百十斤重，为什么在如此剧烈的
撞击后，格力空调还可以“毫发无损”?当笔者
将一难题抛给主管格力技术研发的张经理
时，他显得非常平静，“这很正常，因为格力空

调都是选用好最好的材料造出来的，我们充
分预计产品从工厂到家庭的过程中各种可能
出现的意外，再通过精确地设计，优良的材
料，最大限度的降低用户的损失”。

张经理告诉本报，每一台格力空调在出厂
之前，都要经过雨淋、高温、抗摔打等多重试
验，针对农村地区的家电下乡产品，还要研究
防鼠、防锈抗腐蚀。在所有的试验中，只要有
一点不合格，都不允许出厂。格力就是以这
种近乎残忍的手段，保证消费者使用过程中
没有后顾之忧。
狠抓质量，从每一个元件开始

一台普通空调，大概需要1500多种元件，如
果有一个元件不合格，生产出来的空调就是
100%不合格。格力向来把“选好材料”视为首
要任务。为此，格力想了个“笨办法”：投入巨
大的人力物力，组织设立了独一无二的零部
件筛选检验分厂。所有入厂元件，哪怕是一
个很小的螺丝钉，都需要经过500多双苛刻的

眼睛“筛选”后，才能进入生产线。这在中国
空调界从未有过，一个格力元件供应商不无
感叹的说，再高的水准，如果不符合格力标
准，那也白搭!
好空调，一台顶六台

目前正值空调销售旺季，格力提醒广大消

费者，购机前需要多了解产品，要选择信得
过的大品牌。“一台真正的好空调，可以顶6
台普通空调使用”，安徽省空调界专业人
士、安徽国华制冷总经理汪洋先生分析说：

“目前市场上，很多杂牌机采用的是国外淘
汰的生产线，这些拼凑组装而成的杂牌机使
用寿命短，一般只有正常情况的 1/3，使用
3-4年后，电机老化后耗电量要比优质名牌
高出20%以上，而且其制冷制热量也只有名
牌空调价值的 60%-70%，那么：1÷1/3÷
60%×1.2=6，理论上，优质的名牌空调就可抵
上6台劣质杂牌机，这还不包括安全性能和
售后服务因素”。

温馨提示：目前正值空调使用高峰，
广 大 用 户 如 果 需 要 空 调 移 机 或 维 修 服
务，一定要选择正规专业的公司。格力
空调用户，请务必到格力空调指定的各
大网点和服务站，不要轻信小广告，谨防
上当受骗！

好空调，格力造，一台顶6台用


